



**Mi Universidad**

## **Infografía**

**ALUMNO: JUAN JOSE PEREZ MENDEZ**

**TEMA: DINERO, INFLACIÓN Y POLÍTICA MONETARIA**

**PARCIAL: 1ER PARCIAL**

**MATERIA: MACROECONOMÍA**

**CATEDRÁTICO: REINALDO FRANCISCO MANUEL GALLEGOS**

**LICENCIATURA: ADMINISTRACIÓN Y ESTRATEGIA DE NEGOCIOS**

**CUATRIMESTRE: 6TO**

**FECHA: 13-JUNIO -2023**



**Teoría cuantitativa, neutralidad y demanda por dinero**

La inexistencia de dinero no ha sido un problema para entender muchos aspectos de la macroeconomía, como la determinación de la tasa de interés real o el déficit en cuenta corriente.

Nos hemos concentrado en la economía real; esto es, en la determinación de la composición del producto y precios relativos.

Hemos ignorado la parte “nominal” de la economía, ya que no ha sido relevante.

Ello ocurre debido a la conocida dicotomía clásica; esto es, las variables reales se determinan en la parte real y las nominales en la parte monetaria.

**Política monetaria**

La creación de dinero Para poder discutir cómo se hace política monetaria en la realidad, por la vía de cambiar la cantidad de dinero, es importante analizar los balances financieros de cada sector económico para consolidar el sistema monetario.

Los balances del banco central, el sector financiero, y se consolidaron los sectores público y privado no financiero.

Los activos del banco central esta compuestos por las reservas internacionales, las que esta depositadas en moneda extranjera en el exterior, luego el crédito interno, que es el crédito que el banco central otorga a las instituciones financieras, y también puede tener deuda del gobierno (que es pasivo del gobierno).

Suponemos que la deuda del banco central está en manos exclusivamente del sistema financiero. El sistema financiero le presta al sector privado, al banco central y al gobierno, y además de otros activos tiene las reservas de encaje depositadas en el banco central.





## Los costos de la inflación

Cuando se habla de los costos de la inflación es importante, en primer lugar, distinguir entre aquellos de la inflación anticipada y de la inflación no anticipada, la que se asocia más con la incertidumbre.

La inflación anticipada vimos que ella genera distorsiones en el funcionamiento de la economía, resultando en pérdidas de bienestar.

Vimos que el público ahorra en el uso del dinero, reduciendo su beneficio en el facilitamiento de las distorsiones, e incluso, como ya se discutió, es producir la máxima liquidez con una tasa de interés nominal igual a 0.

Los cálculos realizados hasta hoy muestran que en países de inflaciones bajas y moderadas, de 0 a más o menos 25 %, una rebaja de la inflación de entre 5 y 10 puntos porcentuales puede acarrear ganancias de bienestar entre 0,1 y 1 % del PIB de manera permanente.

También la inflación no anticipada genera redistribuciones de riqueza de acreedores a deudores, con los consiguientes efectos distributivos y sobre los incentivos en el mercado de ahorros y préstamos. En situaciones de inflación extrema las redistribuciones de riqueza son masivas.

### Bibliografía básica y complementaria

- Diferencias entre Microeconomía y Macroeconomía – CEUPE  
<https://www.ceupe.mx › blog › diferencias-entre-microec>.
- ¿De qué se tratan el ahorro y la inversión? - CMF Educa  
<https://www.cmfchile.cl › educa › w3-article-1116>
- Balanza de pagos - Qué es, estructura y ejemplos | 2021 | 2022  
<https://economipedia.com › definiciones › balanza-de-p...>